
1. Aceh naik	152%

2. Sulawesi Tengah naik	111%

3. Gorontalo	naik	57%

4. Kalimantan Selatan naik	47%

5. Sumatera Utara naik	44%

6. Kalimantan Utara naik	24%

7. Sulawesi Barat 24%

8. Bali naik	15%

9. Bangka Belitung naik	11%

10. Sulawesi Selatan naik	5%

11. Jambi naik	5%

11 PROVINSI YANG 
MENGALAMI KENAIKAN 
KASUS BARU 
SELAMA AGUSTUS
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erugian yang diakibatkan oleh corona tak hanya melulu soal ekonomi. Selama hampir 1,5 tahun pandemi ini berlangsung, 13.500 anak Kkehilangan orang tuanya yang meninggal karena terinfeksi virus ini. Jumlah inipun potensi terus bertambah, karena meski kasus baru 

melandai jumlah kematian terus mendaki. Negara sudah melakukan apa untuk mereka? Mulai dari Bantuan Langsung Tunai (BLT), 

beasiswa hingga rencana pembuatan 'kartu sakti' digaungkan. Kemensos bahkan telah menyaipkan dana Rp 24 miliar membantu anak yang menjadi 

yatim atau piatu, bahkan yatim piatu gegara Covid-19. Semoga tepat sasaran. 

Baca	Hal	11

PILU JADI 13.500 ANAK 

YATIM PIATU

Edisi Jumat, 3 September 2021

Foto	:
Istimewa



Holding BUMN Pariwisata 

Butuh Rp 7,5 T, Buat Apa?
Penguatan modal dan pengembangan infra-
struktur induk holding (PT Aviasi Pariwisata 
Indonesia (Persero)): Rp 400 miliar

Penguatan modal dan pembangunan destinasi 
pariwisata untuk pengembangan pariwisata di 
daerah Indonesia Timur (ITDC): Rp 1 triliun

Penguatan modal dan pengembangan bisnis 
trading untuk mendukung produk ekspor 
UMKM (PT Sarinah (Persero)): Rp 100 miliar

Investasi ketersediaan fleet melalui existing 
airline (PT Garuda Indonesia Tbk.): Rp 3 triliun

Penguatan modal dan penataan portofolio 
bisnis pada layanan penunjang penerbangan 
(PT Gapura Angkasa): Rp 700 miliar

Mendukung pelaksanaan proyek-proyek 
strategis nasional yang dilakukan PT Angkasa 
Pura I (Persero): Rp 2 triliun

PERKEMBANGAN PARIWISATA JULI 2021 
Berita Resmi statistik No. 67/09/Th. XXIV, 1 September 2021 

Perkembangan kumulatif kunjungan 

wisatawan mancanegara (juta kunjungan)

Jan - Jul 2020

JUMLAH WISTAWAN MANCANEGARA MENURUT 

MODA angkutan (juli 2021)

7,
11

0

UDARA LAUT DARAT

JUMLAH Kunjungan wisatawan 
mancanegara (ribuan kunjungan)

TICKETS

AIRPLANE

Jan -Jul 2021
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71,42%
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137,25

1,25%
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akarta – Mulai terkendalinya Jpandemi Covid-19 membuat sektor 
pariwisata tanah air perlahan 

menggeliat. Turis yang masuk Indo-
nesia tercatat sebanyak 138.967 
kunjungan pada Juli 2021. Angka ini 
naik 1,25% dibandingkan dengan 
bulan sebelumnya yang sebesar 137. 
247.

Di sisi lain, Holding BUMN Pari-
wisata dan Pendukung pun mengaku 
membutuhkan 'suntikan' dana melalui 
Penyertaan Modal Negara (PMN) 
sebesar Rp 7,5 triliun dari pemerintah 
pada tahun 2022.

Demikian dipaparkan Direktur 
Project Management Office Holding 
BUMN Pariwisata dan Pendukung 
Edwin Hidayat Abdullah dalam Rapat 
Dengar Pendapat dengan Komisi VI 

DPR RI, Kamis (2/9/2021).
"Penambahan PMN terhadap anak 

usaha dalam ekosistem pariwisata 
memiliki dampak positif terhadap 
perekonomian nasional. Dana itu akan 
digunakan untuk mendukung program- 
program anak usaha holding,” ujar pria 
yang juga menjabat sebagai  Wakil 
Direktur Utama PT Angkasa Pura II 
(Persero) ini.

Dampak-dampak yang ingin di-
peroleh dari  berbagai  program 
tersebut antara lain mempercepat 
penyelamatan industri aviasi pasca 
Covid-19 dengan menyiapkan alat 
produksi (ketersediaan fleet dan 
sarana pendukungnya)

Selain itu juga ada potensi pe-
ningkatan pendapatan (value creation) 
dari ekspor UMKM sebesar Rp 2,28 

saat pandemi Covid-19. Hal ini terlihat 
dari jumlah kunjungan wisman ke 
Indonesia dan khususnya ke Jatim 
yang turun drastis dibanding tahun-
tahun sebelumnya.  "Kunjungan 
wisman yang masuk Jatim sepanjang 
tahun 2020 hanya 34.977 kunjungan. 
Angka itu merupakan terendah dalam 
lima tahun terakhir," tuturnya. 

Dia menambahkan memasuki 
tahun 2021 kondisi sektor pariwisata 
belum menunjukkan perbaikan akibat 
Covid-19  belum berakhir. Meski 
begitu mulai ada tanda pemulihan 
jumlah wisman yang berkunjung ke 
Jatim. 

"Ke depan, ketika kondisi sudah 
normal dan dengan tatanan yang baru, 
tentunya diperlukan upaya yang cukup 
berat untuk memulihkan kondisi 
pariwisata, khususnya kunjungan 
wisman ke Jatim," tuturnya.

Secara nasional, menurut data 
Badan Pusat Statistik (BPS) per Juli 
2021 Wisman yang berkunjung ke 
Indonesia paling banyak berasal dari 
Timor Leste, yaitu sebanyak 76,76 ribu 
kunjungan atau 55,17% dari total 
wisman pada Juli 2021. Kemudian 
diikuti Malaysia sebanyak 45 ribu atau 
32,38% dan Tiongkok sebanyak 3,15 
ribu atau 2,26%. Negara selanjutnya 
yang paling banyak berkunjung ke 
Indonesia adalah Amerika Serikat 
sebanyak 2,56 ribu atau 1,84% dan 
Papua Nugini sebanyak 2,19 ribu atau 
1,57%. 

Adapun, total wisman yang ber-
kunjung ke Indonesia dari Januari 
hingga Juli 2021 tercatat sebanyak 
937.747 kunjungan. Kunjungan ini 
menurun hingga 71,42% dari periode 
yang sama pada tahun sebelumnya 
yang berhasil mencapai 3.281.542 
kunjungan. (ist)

triliun hingga 2025. Tak hanya itu juga 
ada penambahan kurang lebih 67.100 
lapangan pekerjaan baru bagi mitra 
UMKM

Edwin menambahkan dampak 
positif penambahan PMN terhadap 
ekonomi daerah adalah penyerapan 
tenaga kerja untuk masing-masing 
wilayah bandara di daerah, termasuk 
obyek-obyek wisata dan pendukung 
yang dikelola Holding Aviata dan 
pelaku usaha lainnya.

Sebelumnya pada rapat kerja 
dengan Komisi VI pada 14 Juli 2021, 
Menteri BUMN Erick Thohir sudah 
mengajukan PMN untuk BUMN 
Pariwisata in Journey (Aviasi Pariwisata 
Indonesia/Aviata) Rp 9,318 triliun.
Kunjungan	ke	Jatim	Terburuk

Sementara itu, jumlah kunjungan 
wisatawan mancanegara (wisman) ke 
Jawa Timur periode Januari - Juli 2021 
hanya sebanyak 642 kunjungan. Jika 
dibandingkan dengan periode yang 
sama pada 2020, jumlah kunjungan 
tersebut turun 98,15 persen. 

Selama periode tersebut, wisman 
terbanyak dari Jepang yang mencapai 
95 kunjungan. Diikuti Korea Selatan 
mencapai 64 kunjungan dan Tiongkok 
mencapai 54 kunjungan. 

"Untuk kunjungan wisman di 
bulan Juli 2021, turun 71,27 persen 
dibanding bulan sebelumnya. Yakni 
dari 181 kunjungan menjadi 52 
kunjungan. Jika dibanding Juli 2020, 
kunjungan wisman ke Jatim turun 
31,58 persen," kata Koordinator 
Fungsi Statistik Distribusi Badan Pusat 
Statistik (BPS) Jatim, Umar Sjaifudin, 
Kamis (2/9). 

Menurutnyua, sektor pariwisata 
merupakan salah satu sektor yang ter-
dampak langsung dan paling terpukul 

KUNJUNGAN TURIS MULAI PULIH, 
HOLDING BUMN PARIWISATA MINTA 'SUNTIKAN' RP 7,5 T

Persiapan	sarana	prasarana	
pencegahan	penyebaran	
virus	corona	menjadi	salah	
satu	syarat	utama	pembukaan
destinasi	wisata	di	
tengah	pandemi.



KEMUNDURAN, 85 PASAL PENTING 
 RUU KEKERASAN SEKSUAL DIPANGKAS DPR

STOP
KEKERASAN	
SEKSUAL

akarta-Sedikitnya 85 ketentuan Jpenting untuk menjamin dan me-
lindungi korban kekerasan seksual 

dihapus dari draf terbaru Rancangan 
Undang-Undang Penghapusan Ke-
kerasan Seksual (RUU PKS). Para 
pemerhati pun menilai keputusan DPR 
tersebut sebagai kemunduran.

Melihat itu, Lembaga Bantuan 
Hukum (LBH) Apik meminta agar DPR 
mendengarkan suara masyarakat. 
"Badan Legislasi DPR perlu lebih 
banyak dialog dengan masyarakat sipil 
terutama LBH atau lembaga layanan 
yang biasa menghadapi kasus-kasus di 
lapangan. Karena dari pengalaman 
akan lebih terlihat pentingnya pasal-
pasal tersebut,” kata Koordinator Pe-
laksana Harian Asosiasi LBH APIK 
Khotimun Sutanti, Kamis (2/9).

Terkait perubahan nama RUU 
misalnya, sebelumnya bernama RUU 
Penghapusan Kekerasan Seksual dan 
kini menjadi RUU Tindak Pidana 
Kekerasan Seksual. Menurut Khotim 
perubahan nama RUU menghilangkan 
substansi, karena dalam RUU tidak 
hanya memuat ketentuan pidana dan 
acara pidana yang masih lemah 
mengakomodasi pengalaman korban 
di UU lain. Melainkan juga memiliki 
pencegahan yang melibatkan berbagai 
lapisan, penguatan struktur hukum 
yang lebih berperspektif korban dan 
pemenuhan hak korban. 

Dengan hilangnya diksi 'peng-
hapusan', maka RUU jadi tidak 
menonjol. “Dan ada rasa khawatir juga 
jika hal lain selain tentang ketentuan 
pidana akan kurang menjadi per-
hatian. Maka Baleg harus betul-betul 
merumuskan secara komprehensif 
RUU ini,” katanya. 

Kemudian terkait hilangnya peng-
aturan tentang bentuk-bentuk ke-
kerasan seksual, seperti pemaksaan 
pelacuran, pemaksaan aborsi, menurut- 
nya akan menyebabkan korban-
korban pemaksaan aborsi dan pe-
maksaan pelacuran tidak terlindungi. 
“Dari berbagai pengalaman kasus yang 
ditangani kantor-kantor LBH APIK, 
ada kasus-kasus pemaksaan aborsi 
yang dilakukan oleh pasangan, dengan 
ancaman, tipu daya dan lain-lain 
dimana korban yang dihukum sedang-
kan pelaku yang memaksa tidak 
dihukum. Hal ini sangat menyedihkan 
karena harapan perlindungan bagi 
mereka akan masih lemah,” ujarnya. 

Hal senada diungkapkan Koalisi 
Masyarakat Sipil Anti Kekerasan 
Seksual (KOMPAKS) yang  menayang-
kan adanya perubahan signifikan 
dalam draf RUU PKS. Untuk itu DPR 
didesak agar menyesuaikan dan men-
jamin hak-hak korban. 

KOMPAKS menilai adanya pem-
bahasan RUU PKS di Badan Legislatif 
(Baleg)DPR RI merupakan suatu 
progres yang baik. Namun adanya pe-
rubahan-perubahan mendasar dinilai 
sebagai suatu kemunduran. “Per-
ubahan judul dan penghapusan 

elemen-elemen kunci RUU PKS adalah 
kemunduran bagi pemenuhan dan 
perlindungan hak-hak korban ke-
kerasan seksual. Sebagai masyarakat 
sipil kita perlu menguatkan kembali 
solidaritas kita pada korban kekerasan 
seksual dengan mendesak Baleg DPR 
RI untuk menyesuaikan materi RUU 
PKS dengan kebutuhan korban,” kata 
perwakilan KOMPAKS Naila dalam 
keterangan tertulis, Kamis (2/9).
Tak	Apa	Judul	Berubah

Di sisi lain , Komisioner Komnas 
Perempuan Siti Aminah Tardi meng-
apresiasi langkah DPR untuk mem-
bahas RUU PKS. Menurutnya draf ter-
baru ini masih bisa diubah berdasarkan 
masukan-masukan berbagai pihak.

“Terkait dengan [perubahan] 
judul, Komnas Perempuan tidak 
mempermasalahkan sepanjang enam 
elemen kunci penghapusan kekerasan 
seksual diadopsi yaitu tindak pidana 
kekerasan seksual, sanksi pidana dan 
tindakan, penyelidikan, penyidikan, 
penuntutan dan pemeriksaan peng-
adilan, hak-hak korban, pencegahan, 
pengawasan,” katanya.

Sementara terkait tindak pidana 
yang belum diakomodir meliputi 
tindak pidana pemaksaan per-
kawinan, pemaksaan aborsi, pe-
maksaan pelacuran dan perbudakan 
seksual, “Mungkin harus duduk 
bersama dan mencermati bagaimana 
kita mengatasi kasus kasus tersebut 
secara hukum,” katanya. Termasuk 
terkait kekerasan berbasis gender 
siber (KBGS) yang juga tidak ada 
pengaturannya, padahal menurutnya 
kasus ini meningkat tajam di tahun 
2020, dan belum ada aturan hukum 
yang bisa menjangkaunya. 

Menteri Pemberdayaan Perempuan 

dan Perlindungan Anak 
(MenPPPA) I Gusti Bintang 
Puspayoga mengajak 
semua pihak bersinergi 
mewujudkan kesetaraan 
gender dan memper-
cepat penurunan ke-
kerasan terhadap pe-
rempuan dan anak. Salah 
satu caranya dengan men- 
dukung proses penge-
s a h a n  R a n c a n g a n  
Undang-Undang Peng-
h a p u s a n  K e k e r a s a n  
Seksual (RUU PKS). 

" K a m i  m e n g a j a k  
seluruh pihak untuk 
turut mengadvokasi ,  
mengedukasi, menarasi-
kan, dan membangun 
persepsi yang benar di 
masyarakat mengenai 
muatan RUU PKS, sehingga RUU ini 
mendapatkan dukungan dari segala 
lapisan masyarakat dan dapat segera 
disahkan," kata Bintang dikutip dari 
keterangan tertulis, Kamis (2/9). Ia 
mengatakan dukungan dan peng-
esahan RUU PKS sangat penting dalam 
mempercepat penurunan kekerasan 
terhadap perempuan dan anak.

Sebelumnya Tim Ahli Badan 
Legislasi (Baleg) DPR RI, Sabari Barus 
saat rapat Baleg DPR di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta pada Senin 
(30/8/2021) memaparkan sejumlah 
usulan perubahan pada draf RUU PKS. 
Di antara usulanya adalah perubahan 
nama menjadi RUU Tindak Pidana 
Kekerasan Seksual (TPKS). "Kata 
penghapusan terkesan abstrak dan 
mutlak, karena penghapusan berarti 
hilang sama sekali, ini yang mustahil 
tercapai di dunia. Kami menggunakan 
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RUU tentang Tindak Pidana Kekerasan 
Seksual," kata Sabari. 

Selain itu, ada perubahan terkait 
jenis kekerasan seksual dari yang 
sebelumnya ada 9 jenis yang diatur 
m e l i p u t i  p e l e c e h a n  s e k s u a l ;  
pemaksaan perkawinan; pemaksaan 
kontrasepsi; pemaksaan aborsi; 
perkosaan; eksploitasi seksual; 
pemaksaan pelacuran; perbudakan 
seksual; dan penyiksaan seksual. 
Berkurang menjadi hanya lima jenis. 
“Ada lima jenis tindak pidana 
kekerasan seksual yang pertama 
pelecehan seksual itu ada dalam pasal 
2, kemudian pemaksaan memakai alat 
kontrasepsi ada di pasal 3; pemaksaan 
hubungan seksual pasal 4; eksploitasi 
seksual pasal 5; dan tindak pidana 
kekerasan seksual yang disertai 
dengan perbuatan pidana lainnya di 
pasal 6,” kata Sabari.(ist).

DESAKAN KEPADA BALEG DPR RI 

TERKAIT RUU PKS

Membuka ruang usulan perubahan naskah dan 
ruang diskusi yang melibatkan masyarakat 
sipil dalam perumusan naskah RUU PKS. 

Memasukkan ketentuan yang mengakomodir 
kepentingan korban yakni pemenuhan hak 
perlindungan, hak pendampingan, dan hak 
pemulihan korban sebagaimana yang 
diusulkan melalui naskah akademik dan draf 
RUU PKS yang disusun oleh masyarakat sipil. 

Memasukkan kebutuhan khusus korban 
dengan disabilitas dalam aspek pencegahan, 
penanganan, dan pemulihan kekerasan 
seksual; 

Mengubah definisi tindak pidana pemaksaan 
hubungan seksual menjadi tindak pidana 
perkosaan.

Memasukkan ketentuan tindak pidana 
Pe m a k s a a n  Pe r k aw i n a n ,  Pe m a k s a a n  
Pelacuran, Pemaksaan Aborsi, Perbudakan 
Seksual dan Kekerasan Seksual Online sebagai 
bentuk pengakuan terhadap pengalaman 
korban kekerasan seksual yang beragam dan 
upaya penanganan kasus kekerasan seksual 
yang lebih komprehensif; 

ALASAN PENTING KENAPA ruu

pks harus disahkan

- mengatur 9 jenis kekerasan seksual , mulai 
pelecehan seksual hingga pemaksaan perkawinan.

- Melindungi korban pe;ecahan seksual,yang selama 
ini dikenal lebih takut lapor

- Memudahkan korban dan keluarga dapat proses 
pemulihan secara psikis dari negara 

- Melindungi pelaku di bawah umur, tepatnya 14 tahun 
supaya diberi rehabilitas agar tak ulangi perbuatannya 

- Proses hukum yang dijalankan lebih merangkul korban 
serta memperhatikan hak-haknya

Aksi	masyarakat		
di	depan	DPR	RI	
mendesak	pengesahan
RUU	Penghapusan	
Kekerasan	Seksual.



terkait”.
MCW pun mendesak pemerintah 

Malang Raya untuk membuat regulasi 
terkait pemulasaran dan pemakaman 
jenazah Covid-19 secara  det i l . 
“Pemerintah harus membuka segala 
dokumen,  khususnya informasi 
penangan Covid-19, anggaran dan 
struktur satuan tugas di mana yang 
telah diamanatkan dalam UU keter-
bukaan Informasi. Pemerintah juga 
harus segera memberikan edukasi 
kepada penggali kubur terkait hak dan 
kewajiban yang harus terpenuhi,“ 
tutup Janwan Taringan, Koordinator 
Riset MCW.(ree,ist)

Nusantaratoday
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ALANG- Lagi-lagi dugaan Mpemotongan insentif petugas 
pemakaman Covid-19 men-

cuat. Kali ini diungkapkan oleh Malang 
Corruption Watch (MCW). Dalam pe-
nelusuran terkait masalah pemakaman 
di Kota Malang selama bulan Juni-
Agustus 2021, di temukan dugaan 
praktik pungutan liar (pungli) dan 
penyelewengan dana insentif para 
penggali kubur. 

Akibatnya, beberapa petugas 
penggali kubur tidak memperoleh hak 
kesejahteraannya secara penuh. Nilai 
insentif tidak diberikan secara pro-
porsional dan adil berdasarkan jumlah 
aktivitas penggalian kubur yang ia 
lakukan. Hal ini ditemukan di dua 
tempat yakni Pemakaman Plaosan 
Barat dan LA Sucipto Blimbing.

Tim riset MCW Miri Pariyas meng-
ungkapkan, tim pemakaman Covid-19 
mendapatkan insentif sebesar Rp 750 
ribu untuk setiap pemulsaraan satu 
jenazah. “Salah seorang petugas 
mengatakan sudah menggali sebanyak 
11 kali, namun baru diberikan upah 
tiga kali. Peristiwa ini juga terjadi di 
Pemakaman LA Sucipto Blimbing yang 
sudah bertugas sampai 30 kali namun, 
insentifnya belum diterima penuh,” 
ungkapnya.

Miri menambahkan, selain telat 
menerima insentif, ada juga potongan 
yang disebut sebagai syarat admini-
strasi. Dimana, dari nilai insentif 

sebesar Rp 750 ribu dipotong sebesar 
Rp 100 ribu. Sehingga mereka hanya 
menerima sebesar Rp 650.000. “Jadi 
ada indikasi terjadi pemotongan 
ganda. Mengurangi jumlah insentif dan 
juga jumlah penggalian,” sambungnya.

MCW juga menyoroti kurangnya 
edukasi dari Pemkot Malang mengenai 
hak dan kewajiban kepada para peng-
gali kubur. Sehingga, masyarakat tidak 
berdaya menuntut hak yang harusnya 
didapatkan. Menurut pandangan 
MCW, mereka hanya dituntut me-
lakukan kewajiban tanpa memperoleh 
hak yang semestinya.

“Mekanisme penyaluran dana in-
sentif  bagi penggali  kubur juga 
tumpang tindih. Awalnya diberikan 
langsung oleh Satgas Covid-19, ke-
mudian diambil alih oleh lurah. Hal ini 
berpotensi melahirkan praktik penye-
lewengan berupa pungli sebagaimana 
sudah dijelaskan sebelumnya,” jelas 
Miri.

MCW menyimpulkan, polemik yang 
muncul mengenai intensif tim pe-
makaman karena belum adanya ke-
bijakan yang secara khusus mengatur 
perihal pemulasaran dan pemakaman 
jenazah Covid-19. Akibatnya, be-
berapa persoalan yang muncul men-
jadi sulit dikontrol Pemkot Malang.

Beberapa persoalan di atas meng-
indikasikan fungsi monitoring dan 
Pemkot Malang tidak berfungsi secara 
berjenjang sebagaimana diatur dalam 

Keputusan Menteri Kesehatan Re-
publik Indonesia Nomor HK.01.07/ 
MENKES/4834/2021 tentang Pro-
tokol Penatalaksanaan pemulasaraan 
dan pemakaman jenazah coronavirus 
disease 2019 point F. Monitoring dan 
Evaluasi  yang berbunyi:

“1. Dinas Kesehatan Provinsi dan 
Kabupaten/Kota melakukan monitoring 
secara berjenjang terhadap pelaksaan 
protokol penatalaksanaan pemula-
saraan dan pemakaman jenazah 
Covid-19 pada wilayah keerjanya 
sesuai kewenangan masing-masing 2) 
Monitoring dan evalusi dilaksanakan 
dengan melibatkan lintas sektor 

DUGAAN PUNGLI INSENTIF 
PENGGALI KUBUR COVID-19 MENCUAT DI MALANG

URABAYA – Capaian vaksinasi Svirus corona atau Covid-19 di 
Kota Surabaya pada abak usia 

p e l a j a r  m a s i h  s a n g a t  r e n d a h 
menjelang pembukaan pembelajaran 
tatap muka (PTM) yang rencananya 
dimulai pada 6 September 2021. 
Walikota Surabaya, Eri Cahyadi mengaku, 
capaian vaksinasi baru mencapai 26 
persen dari total 280 ribu siswa 
jenjang SD dan SMP di Kota Pahlawan. 
Meski demikian pihaknya menjamin, 
tidak akan memicu klaster sekolah. 

“Kewajiban Pemkot melaksanakan 
pendidikan bagi anak bangsa. Klaster 
sekolah kita pastikan insyaallah 
dengan modal Inmendagri yang sudah 
ditetapkan, insyaallah meminimalisir 
klaster. Jadi jangan pernah dilanggar. 
Apabila dijalankan tidak mungkin 

terjadi klaster sekolqh,” tegas 
Wa l i k o t a  S u ra b aya ,  E r i 
C a h y a d i ,  K a m i s 
(2/9).Instruksi menteri yang 
dimaksud adalah Instruksi 
Menteri Dalam Negeri (In-
mendagri) Nomor 35/2021 
tentang PPKM Level 4, Level 
3, dan Level 2 Covid-19 di 
wilayah Jawa dan Bali.

Selain itu, Eri juga men-
jelaskan, bahwa hingga saat 
ini sudah 26% atau sekitar 
7 0 . 0 0 0  r i b u  d a r i  t o t a l 
280.000 ribu siswa di Kota 

Surabaya yang sudah mengikuti 
program vaksinasi.“Semoga bisa 
segera men-capai 100% di akhir bulan. 
Sehingga ada keyakinan orang tua 
untuk merasa aman jika anaknya 
bersekolah tatap muka,”harapnya.

Sementara itu, saat disinggung 
mengenai assessment sekolah pada 
tingkat SD maupun SMP, Eri mengaku, 
semua sekolah sudah  melakukan 
pendaftaran dan sudah memenuhi 
persyaratan. “Untuk SD/ SMP karena 
baru tanggal 6 September, teman-
teman terus melakukan assessment, 
contoh wastafel keluar airnya atau 
tidak seperti itu,” ujarnya. “Kalau yang 
sekarang belum ada masukan dan 
laporan lagi, mungkin besok atau 
Jumat. Sebab operasional baru hari 
Senin depan,” imbuhnya. 

"Selain itu juga kesiapan memakai 
masker, ketersediaan thermo gun atau 
detektor suhu tubuh lainnya. Serta 
memiliki pemetaan warga satuan 
pendidikan. Mulai dari komorbiditas, 
akses transportasi yang aman, hingga 
riwayat perjalanan," ujarnya. 

Menurutnya, anak usia sekolah 
kurang rentan terhadap Covid 19 di-
bandingkan dengan usia yang lebih 
tua. Sebab, tumbuh kembang lebih sedikit 
reseptor di saluran udara bawah mereka. 
Gejala yang tidak sering dilaporkan 
yaitu batuk pilek 49%, demam 47%, 
sisanya lymphopenia dan lain lain.

"Akan tetapi banyak masalah 
kesehatan anak di Indonesia, imunitas 
anak menurun, hingga faktor orang tua 
kurangnya pengetahuan dan kemauan, 
dan lingkungan sosial yang tidak 
mendukung kondisi keluarga yang 
menurun akibat pandemi,"  tuturnya.

D r  W i n d h u  m e n a m b a h k a n , 
langkah yang dilakukan adalah 
memberi pengertian kepada anak 
tentang virus corona melalui cerita, 
bacaan, media dengan cara yang 
menyenangkan, mengajarkan dan 
memantau anak mencuci tangan 
minimum 20 detik  sebelum makan, 
setelah bermain, setelah ke toilet, 
memakai dan melepas masker, prinsip 
physical distancing, etika bersin dan 
batuk, tidak menyentuh area wajah 
sebelum cuci tangan.(ard) 

Terkait Covid-19 secara umum, 
aaat ini Kota Surabaya sudah me-
masuki zona kuning. Target zona 
kuning ini tercapai lebih cepat dalam 
waktu sebulan. "Alhamdulillah, kita 
mendapatkan kabar dan perhitungan 
nilai kita 2,41 atau naik 0,31. Sehingga 
Surabaya menjadi zona kuning. Ini 
menjadi tantangan bagi kita semua 
karena kita harus bisa menjadikan  
zona hijau," kata Eri.

Eri menegaskan, pemkot akan 
bergerak cepat agar bulan depan 
Surabaya bisa masuk dalam zona hijau. 
Namun, semua itu tergantung pada  
warga Surabaya untuk menjaga agar 
kasus Covid-19 terus melandai. Eri 
bertekad Surabaya segera bangkit 
sehingga roda perekonomian bisa 
segera berjalan. Sebab, pandemi telah 
berdampak begitu signifikan terhadap 
sektor kesehatan, sosial, hingga eko-
nomi.
Epidemolog	 Ingatkan	 Kesiapan	
Sarpras	

Terpisah, Pakar Epidemologi Unair 
Surabaya, Dr Windhu Purnomo, dr., 
M.S. memaparkan, pihak sekolah 
harus memeriksa ketersediaan sarana 
prasarana (sarpras) terkait pen-
cegahan corona. Mulai dari sanitasi 
dan kebersihan toilet, cuci tangan, 
sanitizer, desinfektan dan akses 
fasilitas kesehatan. 

CAPAIAN VAKSINASI ANAK MASIH RENDAH, 

WALIKOTA ERI OPTIMISTIS TAK ADA KLASTER SEKOLAH 

Sesuai	aturan	tim	pemakaman	Covid-19	mendapatkan	insentif	Rp	750	ribu	untuk	setiap	pemulsaraan	satu	jenazah.

Simulasi	Pembelajaran	Tatap	Muka	(PTM)	di	Surabaya	
berjalan	lancar	dengan	dukungan	sarana	prasarana

untuk	pencegahan	corona	yang	memadai.



Gubernur maupun kepala daerah diminta 
melakukan penundaan pelaksanaan tahapan 
pemilihan kepala desa baik serentak maupun 
Pemilihan Antar Waktu yang berpotensi 
menimbulkan kerumunan. Sperti pengambilan 
nomor urut, ujian tertulis, kampanye calon, 
pemungutan suara maupun pelantikan kepala 
desa terpilih dalam rentang waktu penerapan 
PPKM Darurat Covid-19 atau ditetapkan 
kebijakan lebih lanjut.

Proses dapat dilaksanakan kembali dengan 
menerapkan protokol kesehatan yang ketat 
sesuai Permendagri No. 72 Tahun 2020 serta 
SE Mendagri Nomor 141/6698/SJ dengan 
tetap memperhatikan angka penurunan 
kasus penyebaran Covid-19 di masing-
masing daerah.

Para kepala daerah juga harus memperkuat 
sosialisasi dan edukasi kepada masyarakat 
untuk mematuhi protokol kesehatan 5M, 
serta mengoptimalkan vaksinasi sesuai 
target dari Satuan Tugas Penanganan Covid-
19. 

Para kepala daerah juga diharapkan untuk 
terus aktif melakukan pemantauan kondisi 
Covid-19 di masing-masing desa dengan 
pengoptimalisasian fungsi posko Desa.

INSTRUKSI KEMENDAGRI 

SOAL PENUNDAAN 

PEMILIHAN KEPALA DESA 

(PILKADES) TAHUN 2021

nusantaratoday
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urabaya- Beberapa kabupaten di SJawa Timur ramai-ramai me-
nunda gelaran Pemilihan Kepala 

Desa (Kades). Apakah ada hubungan 
dengan penangkapan Bupati Probo-
linggo, Puput Tantriana Sari dan suami 
Hasan Aminuddin oleh KPK karena 
jual-beli jabatan?

Hal tersebut ditepis Kabupaten 
Bondowoso. "Sebagai optimalisasi dan 
pencegahan penyebaran Covid-19 
yang meningkat secara nasional akibat 
adanya varian delta maka perlu 
menetapkan keputusan perubahan," 
ujar Bupati Bondowoso Salwa Ari�in 
dikutip, Kamis (2/9).

Pemkab Bondowoso telah resmi 
membuat keputusan untuk mengundur 
proses pelaksanaan pemilihan kepala 
desa (Pilkades) serentak 2021 ke 
tanggal 15 November.Kebijakan itu 
berdasarkan keputusan Bupat i  
Bondowoso nomor 188.45/915/ 
430.4.2/2021 tentang jadwal tahapan 
pelaksanaan Pilkades. Bahkan, hampir 
semua tahapan juga ikut dirombak 
total.

Keputusan pengunduran atau 
penundaan jadwal tersebut me-
rupakan instruksi Surat Edaran Menteri 
Dalam Negeri tanggal 9 Agustus 2021 
tentang penundaan pelaksanaan 
penundaan Pilkades Serentak dan Pe-
milihan Antar Waktu (PAW) pada masa 
pandemi Covid-19.

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Pemberdayaan Masyarakat dan Desa 
(DPMD) Bondowoso Haeriyah Yuliati 
mengatakan, pergeseran atau pe-
nundaan jadwal tersebut untuk meng-
hindari kerumunan dalam situasi 
pandemi yang belum terkendali.

Menurutnya, SE Mendagri pada 9 
Agustus itu mewajibkan pelaksanaan 
tahapan pemilihan kepala desa baik 
serentak maupun Pemilihan Antar 
Waktu (PAW) yang berpotensi me-
nimbulkan kerumunan untuk ditunda. 
Seperti pengambilan nomor urut, 
kampanye calon dan pemungutan 
suara.

Langkah serupa diambil di Kabu-
paten Sumenep, Madura, Jawa Timur 

yang menunda Pilkades hingga 9 
Oktober 2021.Pemilihan Kepala Desa 
serentak Kabupaten Sumenep akan 
diikuti sedikitnya 86 Desa.

Kepala Dinas Pemberdayaan 
Masyarakat dan Desa (DPMD) Kabu-
paten Sumenep, Moh. Ramli, me-
nuturkan, "Bisa saja sebelum 9 Oktober 
ada ketentuan lain dari pusat. Kami 
sebagai pelaksana di daerah akan 
menunggu dan melaksanakan sesuai 
dengan kebijakan pemerintah pusat," 
ujarnya.

Ramli menambahkan, meskipun 
ada penundaan, untuk logistik di-
pastikan aman."Kami pastikan logistik 
Pilkades aman. Pengamanan logistik 
kita melibatkan saksi dan calon Kades. 
Tapi Calon Kades tidak memiliki ke-
wenangan dalam hal administrasi," 
paparnya.

Sebelumnya, Pilkades serentak di 
Kabupaten Pasuruan juga diputuskan 
ditunda tahun depan. Sebelumnya pesta 
demokrasi tersebuat akan digelar 
pada November tahun ini.Kepala Dinas 
Pemberdayaan Masyarakat dan Desa 
(DPMD) Kabupaten Pasuruan, Nurul 
Huda mengatakan, meski �ix ditunda 
tahun depan, namun untuk tahapan 
Pilkades yang sudah kadung berjalan, 
tetap dilaksanakan sampai selesai.

Di Kabupaten Pasuruan, tahapan 
yang masih bisa dilaksanakan lantaran 
tengah berlangsung sebelum terbitnya 
surat dari pusat adalah seleksi admini-
strasi bakal calon kepala desa (baca-
kades).Seleksi ini sudah dimulai sejak 
6 agustus dan akan berakhir 20 
september mendatang.

"Kalau untuk tahapan Pilkades 
yang sudah dilaksanakan tetap sah, 
yakni penetapan bakal calon yang lolos 
seleksi administrasi. Selesai tanggal 20 
september sampai penetapan bakal 
calon yang lolos seleksi administrasi 
dan pengirimannya ke Kabupaten," 
kata Nurul. 

Sedangkan untuk pengumuman pe- 
netapan bacakades yang lolos admini- 
strasi hingga pencoblosan, seluruhnya 
ditunda di tahun 2022. Dijelaskan 
Huda, tahun ini Pilkades serentak 

Probolinggo.Di dalam rumah, tampak 
personel  kepolisian bersenjata 
lengkap turut melakukan penjagaan.

Hingga pukul 17.45 WIB, satu 
koper hitam berstiker "Disegel KPK" 
diamankan ke dalam mobil.Proses 
penggeledahan sempat jadi perhatian 
masyarakat setempat yang melintas.

KPK juga menggeledah kantor 
bupati Probolinggo. Penggeledahan ini 
terkait penangkapan Bupati Puput 
Tantriana Sari dan suami yang juga 
anggota DPR dari NasDem, Hasan 
Aminuddin, serta sejumlah orang lain-
nya. Mereka diamankan diduga terlibat 
kasus jual beli jabatan kepala desa.

Ada 5 rombongan mobil tiba di 
kantor Pemkab Probolinggo sekitar 
pukul 11.00 WIB. Di lobi kantor pem-
kab tampak seorang petugas ke-
polisian bersenjata lengkap tengah ber- 
jaga. Kedatangan petugas KPK tidak 
mengganggu aktivitas pegawai. Mereka 
tetap keluar masuk kantor pemkab.

KPK keluar dari kantor pemkab 
sekitar pukul 13.30 WIB menuju 
rumah dinas yang berjarak 500 meter. 
Dari kantor pemkab tersebut tim KPK 
membawa 1 koper dan kardus ber-
ukuran besar yang dimasukkan mobil 
Toyota Innova warna hitam.(Mok,Ist)

sejatinya digelar di 55 desa. Dengan 
adanya penundaan, secara otomatis 
sedikit mempengaruhi roda peme-
rintahan di desa. Utamanya para pe-
rangkat desa yang mencalonkan diri.

"Di level perangkat desa yang men-
calonkan diri, diberikan cuti mulai 
yang bersangkutan ditetapkan sebagai 
bakal calon atau pada saat mendaftar. 
Sehingga secara otomatis tidak be-
kerja," jelasnya.

Tercatat, ada sekitar 5 orang pe-
rangkat desa yang bakal meramaikan 
Pilkades Serentak di Kabupaten Pasuruan. 
Kata Huda, selama cuti, tugas pe-
rangkat desa untuk sementara bisa 
digantikan oleh para kasi (kepala seksi) 
yang ada di masing-masing balai desa.
Penggeledahan	 Rumah	 Bupati	
Probolinggo	

S a t u  ko p e r  h i t a m  b e r s t i ke r 
"Disegel KPK" diamankan ke dalam 
mobil saat penggeledahan rumah 
pribadi Bupati Probolinggo Puput 
Tantriana Sari, Kamis (2/9). Rumah 
Bupati Probolinggo Puput Tantriana 
Sari, di Jalan Ahmad Yani, Kecamatan 
Mayangan, Kota Probolinggo. 

Sekitar  l ima mobil  yang di-
tumpangi oleh Tim KPK juga masih 
terparkir di depan rumah Bupati 

RAMAI-RAMAI 
MENUNDA PILKADES, ADA APA?

Simulasi	pelaksanaan	Pilkades	di	tengah	pandemi	di	beberapa
daerah	tetap	digelar	meskipun	pelaksanaanya		diundur	akibat	lonjakan	kasus	Covid-19.
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Foto-foto	:	istimewa

Tepi Barat atau juga dikenal dengan nama 'Yudea dan Samaria' adalah bagian dari wilayah Negara Palestina, 

di barat sungai Yordan. Setelah menunggu hampir seperempat abad, akhirnya dua bersaudara Khamis dan 

Ata al-Sairafi menyulap pesawat Boeing 707 menjadi kafe dan restoran. Mau mencoba berpetualang ke 

sana? Tunggu corona reda ya!

Setelah 
Setengah Abad, 

Akhirnya Ada Kafe Pesawat 
Di Tepi Barat
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Upaya	 untuk	 membuka	
kafe	dan	restoran	di	Tepi	
Barat	 bukan	 persoalan	
mudah.	 Khamis	 dan	 Atta	
membutuhkan	 waktu	
nyaris	 seperempat	 abad	

untuk	 mewujudkannya,	 sekitar	 22	
tahun.Kafe	 dan	 restoran	 itu	 diberi	
n a m a 	 " R e s t o r a n 	 M a s k a p a i 	
Penerbangan	 Palestina-Yordania	 dan	
Kedai	 Kopi	 al-Sairafi" . 	 Mereka	
membuka	tempat	makan	dan	kongkow	
di	wadi	Al-Badhan,	Nablus	itu	pada	21	
Juli	2021	lalu.

Cafe	 dan	 restoran	 itu	 amat	 spesial	
bagi	 warga	 Tepi	 Barat	 yang	 bahkan	
sampai	 saat	 ini	 jarang	 yang	 bisa	
merasakan	naik	pesawat.

''99	 persen	 orang	 Palestina	 tidak	
pernah	naik	pesawat	terbang.	Hanya	duta	
besar,	 diplomat,	 menteri,	 dan	 wali	 kota	
kami	 yang	 menggunakannya.	 Sekarang	
mereka	melihat	pesawat	dan	itu	sesuatu	
untuk	mereka,''	kata	Khamis	al-Sairafi.

Momen	 pembukaan	 kafe	 dan	
restoran	 itu	 cukup	 meriah.	 Keluarga,	
teman,	 mereka	 yang	 sendirian	 maupun	
berpasangan	 datang	 untuk	 setidaknya	
mencicipi	minuman	di	kafe	yang	terletak	
di	 bawah	 badan	 pesawat.	 Banyak	 pula	
yang	 datang	 untuk	 mengambil	 foto	 di	
bagian	dalam	pesawat.	Untuk	berfoto	di	
kabin,	Khamis	mematok	tiket	lima	shekel	
atau	Rp	21	ribu	per	orang.

Pelanggan	 mengatakan	 mereka	
penasaran	untuk	mendatangi	restoran	itu	
setelah	melihat	foto-foto	pesawat	tengah	
direnovasi	 lewat	 media	 sosial."Sudah	
lama	saya	ingin	melihat	tempat	ini.	Saya	
berharap	saya	pernah	melihat	tempat	ini	

P
sebelum	 diubah	 menjadi	 kafe,''	 kata	
pelanggan	Majdi	Khalid.

Sebelum	restoran	itu	dibuka,	pesawat	
itu	mangkrak	di	tepi	jalan	raya	utama	di	
Tepi	Barat	utara.	Bukan	cuma	sehari	dua	
hari,	namun	selama	22	tahun.

Pesawat	itu	bisa	berada	di	tepi	jalan	
raya	 Tepi	 Barat	 utara	 setelah	 saudara	
kembar	 Khamis	 dan	 Ata	 membeli	 dari	
Israel.	Ya,	pada	akhir	tahun	1990,	Khamis	
melihat	pesawat	Boeing	terlantar	di	dekat	
kota	Safed,	Israel	utara.

Maskapai	itupun	merupakan	pesawat	
legendaris.	 Pesawat	 tersebut	 digunakan	
oleh	pemerintah	 Israel	dari	 tahun	1961	
hingga	 1993.	 Dan,	 salah	 satu	 tugasnya	
menerbangkan	 Perdana	 Menteri 	
Menachem	 Begin	 ke	 Amerika	 Serikat	
pada	tahun	1978	untuk	menandatangani	
perjanjian	 damai	 bersejarah	 Israel	
dengan	Mesir.

Kemudian,	pesawat	itu	dibeli	oleh	tiga	
mitra	 bisnis	 Israel	 yang	 bermimpi	
mengubahnya	menjadi	 sebuah	 restoran.	
Tetapi	proyek	itu	terhenti	di	tengah	jalan.

Setelah 	 melacak 	 salah 	 satu 	
pemiliknya,	Khamis	dan	Ata	setuju	untuk	
membelinya	 seharga	 USD	 100.000	 atau	
sekitar	Rp	1,4	miliar	pada	tahun	1999.

Selain	 itu,	 mereka	 merogoh	 kocek	
USD	 50.000	 atau	 sekitar	 Rp	 722	 juta	
untuk	 lisensi,	 izin,	dan	pengangkutan	ke	
Tepi	Barat.

Khamis	mengatakan	wali	kota	Nablus	
saat	 itu,	 Ghassan	 Shakaa,	 dengan	 cepat	
menyetujui	 pemindahan	 dan	 renovasi	
pesawat.	 Pemindahan	 pesawat	 bukan	
perkara	mudah,	dibutuhkan	13	jam	untuk	
mengangkut	 badan	 pesawat	 itu.	 Tanpa	

Selama	 hampir	 20	 tahun,	 pesawat	
dan	 area	 itu	 ditinggalkan.	 Setelah	
pemberontakan 	 mereda 	 pada 	
peperangan	 mereda	 di	 tahun	 2000-an,	
Khamis	 dan	 Ata	 melanjutkan	 bisnis	
pembuangan	limbah	mereka	dan	taman	
hiburan	kecil	di	Nablus	yang	mereka	buka	
pada	tahun	2007.

Setelah	 lebih	 dari	 satu	 dekade	
menabung,	 mereka	 memutuskan	 pada	
tahun	 2020	 untuk	 mulai	 membangun	
kembali	 apa	 yang	 mereka	 impikan.	
Langkah	pertama	merenovasi	pesawat.

Baru	 juga	 mulai,	 usaha	 mereka	
dihentikan	 pandemi	 virus	 Corona.Kini,	
setelah	lockdown	dilonggarkan,	kafe	dan	
restoran	 pesawat	 itu	 akhirnya	 dibuka	
untuk	 pelanggan.	 Di	 dalam	 pesawat	
terdapat	 sembilan	 meja	 dan	 pintu-
pintunya	 terhubung	ke	dua	 jalur	 jet	 tua	
yang	 memungkinkan	 pelanggan	 untuk	
naik	dengan	aman.	Hidung	pesawat	dicat	
dengan	 warna	 bendera	 Palestina	 dan	
ekornya	dengan	warna	Yordania.

Khamis 	 dan 	 Ata 	 berencana 	
memasang	 dapur	 di	 bawah	 badan	
pesawat	 untuk	 menyajikan	 makanan	
kepada	pelanggan	di	dalam	pesawat.

Namun,	 tujuan	 jangka	 panjang	
mereka	 untuk	 membangun	 kembali	
taman	hiburan	dan	kolam	renang	masih	
jauh.	 Pasangan	 itu	 mengatakan	 mereka	
kecewa	 karena	 tidak	 menerima	
dukungan	 keuangan	 dari	 pemerintah	
kota	dan	sedang	mencari	 investor.''Insya	
Allah,	 saya	berharap	proyek	 ini	 berhasil	
dan	menjadi	 yang	 terbaik,''	 kata	 Ata	 al-
Sairafi.(ist)

mesin,	 pesawat	 dipindahkan	 lewat	 jalur	
darat.	Artinya,	sayap	dibongkar	dan	jalan	
ditutup	 sementara	 jalan	 dari	 Israel	
smapai	 Tepi	 Barat.	 Saat	 itu,	 Israel	 dan	
Palestina	sedang	baik-baik	saja.

Al-Sairafi 	 bersaudara 	 adalah	
pedagang	 besi	 tua	 ternama.	 Mereka	
secara	rutin	melakukan	perjalanan	ke	dan	
dari	 Israel	 untuk	 membeli	 potongan-
potongan	 logam	 yang	 kemudian	 dijual	
dan	 dilebur	 di	 Tepi	 Barat.	 Mereka	 juga	
berbisnis	pembuangan	limbah.

Khamis	 dan	 Ata	 bukan	 sekali	 ini	
menggunakan	 keuntungan	 untuk	
membangun	 tempat	 bersenang-senang	
buat	 traveler.	 Mereka	 memiliki	 taman	
hiburan,	 yang	 di	 dalamnya	 terdapat	
kolam	renang	dan	tempat	konser.	Taman	
hiburan	itu	berada	satu	kompleks	dengan	
kafe	dan	restoran	pesawat	itu.

Tertunda	Lama
Kendati	 sudah	 membeli	 pesawat	

sejak	 akhir	 1990-an	 dan	memindahkan	
dengan	 susah	 payah,	 rupanya	 mimpi	
Khamis	dan	Ata	untuk	memiliki	kafe	dan	
restoran	 pesawat	 tidak	 bisa	 langsung	
terwujud.Proyek	mereka	tertunda	setelah	
perang	Palestina	dan	 Israel	berkecamuk	
pada	 akhir	 tahun	 2000.	 Sudah	 begitu,	
sebuah	 pos	 pemeriksaan	 militer	 Israel	
dibangun	di	dekat	pesawat	itu	parkir.

Pelanggan	dari	kota	terdekat	Nablus	
pun	tidak	bisa	leluasa	memasuki	kawasan	
itu.	 Selama	 tiga	 tahun	 area	 kafe	 dan	
restoran	 itu	 menjadi	 pos	 pemeriksaan	
dan	 militer	 Israel.''Mereka	 bahkan	
membangun	 tenda	 di	 bawah	 sayap	
pesawat,''	kata	Ata	al-Sairafi.

TENTANG TEPI BARAT
Ÿ Wilayah	Tepi	Barat,	termasuk	

Yerusalem	Timur,	mempunyai	
luas	tanah	5.640	km2	dan	luas	
perairan	220	km2,	yaitu	
bagian	barat	laut	dari	Laut	
Mati.

Ÿ Dihuni	sekitar	2.622.544	
penduduk	(Juni	2012).	Lebih	

Israel.	
Ÿ Komunitas	internasional	

menganggap	pemukiman	
Israel	di	Tepi	Barat,	termasuk	
Yerusalem	Timur,	ilegal	
menurut	hukum	internasional,	
meskipun	Israel	
membantahnya.

dari	80	persen,	sekitar	
2.100.000	orang,[1]	adalah	
keturunan	Arab	Palestina,	dan	
kira-kira	500.000	orang	
adalah	keturunan	Yahudi	
Israel	yang	tinggal	di	Tepi	
Barat,	termasuk	192.000	yang	
tinggal	di	Yerusalem	Timur,	di	
pemukiman-pemukiman	
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SANTAN TAK SELALU BURUK 
UNTUK TUBUH, CEK MANFAATNYA

antan	 adalah	 bahan	 masakan	Syang	 dihasilkan	 dari	 parutan	
daging	 kelapa.	 Setelah	 diparut,	

daging	kelapa	disaring,	 jadilah	cairan	
putih	yang	dikenal	sebagai	santan.

Selama	 ini	 santan	 dianggap	
sebagai 	 biang	 keladi 	 masalah	
kolesterol	dan	kenaikan	berat	badan.	
Nyatanya	santan	tak	selalu	buruk.	Apa	
saja	manfaat	santan?.	

Mengandung	Nutrisi
S a n t a n 	 m em i l i k i 	 b a n y a k 	

kandungan	nutrisi,	mulai	dari	vitamin,	
mineral	 dan	 elektrolit.	 Santan	 kaya	
akan	 zat	 besi,	 22%	 dari	 kebutuhan	
harian.	 Selain	 itu	 santan	 juga	
mengandung	 magnesium,	 pospor,	
potassiun,	 tembaga,	 selenium,	 seng,	
folat	 dan	 vitamin	 C.	 Juga	 sejumlah	
vitamin	lainnya;	vitamin	E,	K,	thiamin,	
B16,	 niacin,	 kolin,	 asam	 pantothenic	
dan	kalsium.

Mengandung	Kalori		
Santan	 sering	 disebut	 sebagai	

penyebab	 kolesterol	 seseorang	 naik.	
K e ny a t a a n nya 	 s a n t a n 	 t i d a k 	
mengantung	 kolesterol. 	 Santan	
mengandung	 kalori,	 karbohidrat,	
sodium,	 protein,	 lemak	 tidak	 jenuh	
ganda,	lemak	tidak	jenuh	tunggal	dan	
lemak	jenuh.	Kandungan	kalori	dalam	
santan	 ini	 selama	 tidak	 dikonsumsi	
berlebihan	 bisa	 diubah	 menjadi	
energi.	

Asam	Laurat
Setengan	 dari	 asam	 lemak	 rantai	

sedang	 yang	 ada	 pada	 santan	
mengandung	asam	laurat.	Asam	laurat	
berguna	 sebagai	 anti-virus,	 anti	
bakteri,	 anti	mikroba	dan	 anti	 jamur.	
Santan	 juga	 dipercaya	 bisa	 me-
ningkatkan	sistem	imun.		

Menjaga	Berat	Badan	Ideal
Santan	 yang	 kerap	 dihindari	 demi	

Perawatan	kulit
Selain	dikonsumsi,	santan	ternyata	

baik	 untuk	 melembapkan	 kulit	 yang	
kering	dan	keriput.	Selain	itu,	manfaat	
san tan 	 l a innya 	 ada lah 	 un tuk 	
mendapatkan	 rambut	 indah.	 Gunakan	
santan	untuk	keramas	secara	rutin	jika	
ingin	 memiliki	 rambut	 halus	 dan	
mudah	 diatur.	 Santan	 juga	 bisa	
digunakan	untuk	mandi	berendam.(ist)

mendapatkan	 berat	 badan	 ideal	
mengandung	 lemak	 sehat	 yaitu	
medium-chain	 triglycerides	 (MCTs).	
Jenis	 lemak	 ini	 menurut	 riset	 dapat	
mengurangi 	 nafsu 	 makan	 dan	
meningkatkan	 pembakaran	 lemak	
dalam	 tubuh.	 Jadi	 manfaat	 santan	
sebenarnya	dapat	menjaga	berat	badan	
tetap	 ideal	 selama	 mengonsumsinya	
tidak	berlebihan.
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JANGAN SEMBARANGAN MEMASAK SANTAN
1.	Cara	Memasak	Santan	
yang	Tepat	Tidak	Boleh	
Lebih	dari	3	Menit

Santan	 termasuk	 bahan	 makanan	
sumber	 lemak.	 Jadi	 jika	 dikonsumsi	
secara	berlebihan,	air	perahan	kelapa	ini	
bukan	 tidak	 mungkin	 lama	 kelamaan	
bisa	meningkatkan	kadar	lemak	darah.

Salah	 satu	 cara	 memasak	 santan	
yang	 kerap	 keliru,	 yakni	 dimasak	
terlalu	 lama	 hingga	 mendidih.Jadi,	
saran	 untuk	 mengolah	 santan	 yang	
baik	adalah	jangan	dipanaskan	terlalu	
lama	 jika	untuk	sayur.Santannya	bisa	
dimasukkan	 terakhir	 dan	 jangan	
terlalu	 lama	 di	 panas.	 	 Memasak	
santan	 tidak	 dilakukan	 lebih	 dari	 3	
menit	 agar	 tidak	 menjadikan	 santan	
tersebut	menjadi	sumber	lemak	jenuh.

2.	 Tidak	 memanaskan	 ma-
kanan	 yang	 mengandung	
santan	

Selain	itu,	disarankan	masakan	yang	
mengandung	santan	tidak	dimasak	atau	
dihangatkan	 berkali-kali.Pasalnya,	 hal	
itu	akan	membuat	makanan	itu	menjadi	
sumber	 lemak	 jahat.Apabila	 masakan	
yang	 mengandung	 santan	 dimasak	
berkali-kali	 akan	menimbulkan	 lapisan	
minyak.	 Itulah	 yang	 menyebabkan	
masakan	menjadi	berbahaya.

3.	 Dicampur	 dengan	 bahan	
lain	yang	berisiko	timbulkan	
kolesterol

Terkait	 rumor	 konsumsi	 santan	 bisa	
memicu	 kolesterol	 tinggi,	 hal	 itu	

rendah	 dan	 seringkali	 digunakan	
untuk	olahan	pasta	atau	sup	krim.

5.	Siapkan	Makanan	
Pendamping

Mengonsumsi	makanan	bersantan	
memang	 nikmat	 karena	 rasa	 gurih	
yang	 kuat	 dan	 menambah	 cita	 rasa	
masakan.Tapi,	 supaya	 tidak	 menjadi	
bumerang	bagi	kesehatan	tubuh,	perlu	
dibarengi	 makanan	 tinggi	 serat	
sebanyak	 dua	 kali	 lipat.Selama	
mengonsumsi	 makanan	 bersantan,	
perbanyak	 juga	 sayuran	 hijau	 serta	
konsumsi	air	putih	yang	cukup.

Meski	 bahaya	 santan	 dipanaskan	
berulang	 ini	 tidak	 langsung,	 namun	
dampak	 nyata	 jika	 dikonsumsi	 terus-
menerus	 dapat	 mengganggu	 kesehatan	
tubuh.(*)

sebenarnya	 akibat	 dari	 pengolahan	
bersama	bahan	makanan	lain	yang	tinggi	
kolesterol.Misalnya	saja,	telur,	daging,	dan	
terutama	 jeroan.	 Penjelasan	 itu	 juga	
berlaku	pada	anggapan	santan	bisa	bikin	
gemuk.

4.	Gunakan	Bahan	Pengganti
Saat	ini	sudah	banyak	bahan	pengganti	

yang	 lebih	 sehat.	 Misalnya	 pengganti	
santan	yang	diperkaya	dengan	serat	yaitu	
yoghurt	plain	atau	susu	evaporasi.Yoghurt	
plain	 termasuk	 yang	 mudah	 ditemui	 di	
supermarket	 dan	 harganya	 cukup	
terjangkau.	 Bahkan	 sudah	 banyak	 yang	
menggunakannya	 sebagai	 pengganti	
santan	karena	bebas	kalori.

Sama 	 ha lnya 	 dengan 	 susu 	
evaporasi	 yaitu	 susu	 tanpa	 pemanis	
dengan	 kandungan	 lemak	 cukup	
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Maverick	Vinales	akan	membela	
Aprilia	 di	 sisa	 seri	 MotoGP	
2021	 hingga	 musim	 MotoGP	

2022.	 Hal	 ini	 jadi	 menarik,	 karena	
sebelumnya	Vinales	merupakan	pebalap	
Yamaha	di	sepuluh	seri	pertama	MotoGP	
2021.	 Di	 luar	 isu	 mengenai	 konflik	
Yamaha	dengan	Vinales,	menarik	untuk	
membandingkan	 spesifikasi	 motor	
MotoGP	Aprilia	 dengan	 Yamaha.	 Lebih	
powerful	yang	mana	ya?

Mengutip	 situs	 resmi	 Aprilia	
Racing	 Team	 Gresini,	 motor	 MotoGP	
Aprilia	 dinamakan	 RS-GP.	 Motor	
prototipe	 racikan	 pabrikan	 Italia	 itu	
menggunakan	 sasis	 aluminium	 twin-
tube	 frame,	 aluminium	 swingarm,	
dengan	 bobot	 kering	 160	 kg,	 dan	
kapasitas	tangki	22	liter.

Aprilia	RS-GP	menggendong	mesin	
liquid-cooled,	 four-stroke,	 DOHC	 4	
pneumatic	valves,	V4,	1.000	cc,	dengan	
tenaga	 maksimum	 255	 CV	 (251	 dk)	
serta	memiliki	 kecepatan	maksimum	
350	km/jam.

Untuk	bannya	tentu	menggunakan	
besutan	 Michelin, 	 dengan	 rem	
Brembo,	 regina	 chain,	 dan	 titanium	
PBR	sprocket.	Sedangkan	suspensinya,	
depan	 pakai	 Ohlins	 magnesium	
telescopic	 fork,	 fully	 adjustable	 dan	
belakang	 pakai	 Ohlins	 Pro-link.	
Kemudian	 knalpotnya	 menggunakan	

lansiran	Akrapovic.
Lanjut	 untuk	 Yamaha	 YZR-M1,	

seperti	 dikutip	 dari	 laman	 Yamaha	
MotoGP,	motor	ini	menggunakan	jenis	
sasis	 aluminium	 twin	 tube	Delta	Box	
with	 multi-adjustable	 steering	
geometry	 dan	 juga	 aluminium/CFRP	
swingarm.	 Suspensi	 depan	 dan	
belakangnya	dipasok	Ohlins,	rem	oleh	
Brembo,	dan	ban	oleh	Michelin.

Tengok	ke	bagian	dapur	pacunya,	
Yamaha	YZR-M1	menggendong	mesin	
1.000	 cc	 liquid	 cooled	 inline	 four-
cylinder	with	 cross-plane	 crankshaft.	
Mesin	YZR-M1	 itu	bisa	menghasilkan	
tenaga	 puncak	 hingga	 lebih	 dari	 240	
dk.

Jika	 dilihat	 output	 tenaganya,	
mesin	 YZR-M1	 tampak	 lebih	 inferior	
dibanding	mesin	RS-GP	yang	memiliki	
power	 hingga	 251	 dk.	 Namun	 perlu	
dicatat,	mesin	bukanlah	 satu-satunya	
faktor	 yang	 bisa	 membuat	 pebalap	
menampilkan	performa	terbaiknya.

Kendati	tenaga	YZR-M1	lebih	kecil	
dar i 	 RS-GP, 	 YZR-M1	 memil ik i 	
keunggulan	dari	segi	power	to	weight	
ratio	 karena	 motor	 ini	 punya	 bobot	
lebih	 ringan,	 157	 kg	 saja.	 Selain	 itu,	
YZR-M1	 juga	 dikenal	 memiliki	 sasis	
yang	 paling	 stabil	 digunakan	 untuk	
bermanuver.	 Maka	 itu,	 di	 tangan	
pebalap	 yang	 tepat	 seperti	 Fabio	

kaliper
Ÿ Bobot:	 157	 kg	 (sesuai	 regulasi	

FIM).

SPESIFIKASI 
APRILIA RS-GP 
MOTOGP 2021

Ÿ Rangka:	Aluminium	twin-tube	
dengan	swing	arm	karbon	fiber

Ÿ Kapasitas	Mesin:	1.000	cc
Ÿ Tipe	Mesin:	Pendingin	cairan	4-

silinder
Ÿ Tenaga:	250	dk
Ÿ Transmisi:	Manual	6-percepatan
Ÿ Knalpot:	Akrapovic
Ÿ Suspensi	Depan:	Ohlins	

Magnesium
Ÿ Suspensi	Belakang:	Ohlins	Pro-

link
Ÿ ECU:	Magneti	Marelli
Ÿ Ban	Depan/Belakang:	Michelin	

17-inci
Ÿ Rem	Depan:	Brembo
Ÿ Rem	Belakang:	Brembo
Ÿ Bobot:	160	kg	(sesuai	regulasi	

FIM).

Quartararo,	 Yamaha	 YZR-M1	 bisa	
mendulang	performa	impresif,	kendati	
power	motor	ini	inferior	dan	kalah	top	
speed	 dibanding	 para	 kompetitornya	
seperti	Ducati	dan	Honda.(ist)

SPESIFIKASI 
YAMAHA YZR-M1 

MOTOGP 2021

Ÿ Rangka:	Aluminium	dengan	Delta	
Box

Ÿ Kapasitas	Mesin:	1.000	cc
Ÿ Tipe	Mesin:	Pendingin	cairan	

empat	silinder
Ÿ Tenaga:	240	dk
Ÿ Transmisi:	Manual	6	percepatan
Ÿ Suspensi	Depan:	Ohlins
Ÿ Suspensi	Belakang:	Ohlins
Ÿ ECU:	Magneti	Marelli
Ÿ Velg	Depan:	Palang	6	Magnesium
Ÿ Velg	belakang:	Palang	6	

Magnesium
Ÿ Ban	Depan:	Michelin	ring	17
Ÿ Ban	Belakang:	Michelin	ring	17
Ÿ Rem	Depan:	Dual	cakram	

320/340	mm	empat	kaliper
Ÿ Rem	Belakang:	Single	cakram	dual	

ADU SPEK TUNGGANGAN VINALES: 
APRILIA RS-GP VS YAMAHA YZR-M1
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PARA PRIA CATAT YA! 
BEGINI CARA PADU PADANKAN 

WARNA OUTFIT
Sebagian	dari	kamu,	terutama	yang	

pria,	 pasti	 bingung	 ketika	 harus	
memadukan	 berbagai	warna	 baju	

dengan	 bawahan	 yang	 cocok.	 Atau	
bagaimana	 cara	 memadukan	 celana	
berwarna	 khaki	 dengan	 atasan	 yang	
sesuai.

Itu	 pasti	 menjadi	 pertanyaan	 bagi	
beberapa	 orang	 yang	 sulit	 untuk	
mengetahui	warna	yang	pas.	Salah	satu	
c a r a 	 y a n g 	 m u d a h 	 u n t u k 	
mengombinasikan	 warna	 outfit	 yang	
padu	padan	 ialah	dengan	bantuan	roda	
warna.

Sebuah	diagram	yang	didesain	oleh	
Sir	Isaac	Newton	pasca	dia	menemukan	
bahwa	 sinar	 matahari	 mengandung	
warna	pelangi	ini,	pada	dasarnya	adalah	
gabungan	 dari	 warna	 primer,	 warna	
sekunder	dan	warna	tersier.

Warna	primer	adalah	merah,	kuning,	

dan	biru.	Warna	sekunder	adalah	hijau,	
jingga,	 dan	 ungu,	 di	 mana	 warna	 ini	
didapat	dari	mencampur	warna	primer.	
Sedangkan	warna	 tersier	 sudah	berupa	
warna	 kompleks	 yang	 dihasilkan	 dari	
campuran	 antara	 warna	 primer	 dan	
sekunder.

Pada	dasarnya,	mencocokkan	warna	
adalah	bagaimana	membuat	perpaduan	
warna	 terasa	 nyaman	 dipandang	mata.	
Kombinasi	 tentu	 tak	 boleh	 melibatkan	
terlalu	 banyak	 warna,	 karena	 secara	
psikologis,	melihat	terlalu	banyak	warna	
ternyata	 meresahkan.	 Hal	 inilah	 yang	
dilakukan	 orang	 yang	 belum	 mengerti	
soa l 	 perpaduan 	 warna , 	 yakni 	
menggunakan	terlalu	banyak	warna.

Roda	warna	ini	bisa	digunakan	untuk	
mencocokkan	pakaian	dan	celana	hingga	
aksesoris	 yang	 mau	 digunakan,	 seperti	
jam,	tas,	kaca	mata,	dan	lain-lain.	Dilansir	
dari	 sportdecals,	berikut	beberapa	 jenis	
kombinasi	warna	yang	bisa	digunakan.

WARNA 
KOMPLEM
ENTER

Tipsnya	 adalah	
carilah	 dua	 warna	
yang	 dapat	 me-
lengkapi	 outfit	 dan	
pakaian	yang	sedang	
digunakan.	 Kamu	
bisa	 memilih	 dua	
warna	 yang	 ber-
sebarangan	 pada	

roda	 warna.	 Sebagai	 contoh,	 warna	
oranye	 dan	 hijau	 tidak	 bisa	 saling	
melengkapi.	 Namun,	 kamu	 bisa	 bisa	
menggunakan	kemeja	oranye	dan	celana	
jeans	biru	sebagai	pasangan	warna	yang	
cocok.

Alasan	 ketika	 memilih	 warna	
komplementer	ini	bisa	bekerja	dengan	
baik	 karena	 dua	 warna	 kontras	 yang	
d i ha s i l kan , 	 n amun 	 keduanya 	

menciptakan	 keseimbangan	 yang	
estetis.

WARNA 
MONO-
KROM

Outfit 	 mono-
krom	 ialah	 pakaian	
yang 	 warnanya 	
sama	 dari	 atas	 ke	
bawah.	 Misalnya	
mulai	 dari	 kemeja,	
celana,	sepatu,	kjam	
tangan,	 topi	 yang	
semuanya 	 b iru . 	
Meski	 terlihat	 ber-

lebihan,	ada	beberapa	orang	yang	suka	
dan	cocok	dengan	jenis	warna	ini.

Kamu	 harus	 berhati-hati	 meng-
gunakan	jenis	warna	ini	karena	hanya	
ada	beberapa	pakaian	monokrom	yang	
cocok.	 Jika	 dilakukan	 dengan	 benar,	
kamu	 bisa	 menarik	 perhatian	 orang	
yang	 melihat	 outfit	 monokrom	 yang	
digunakan.

WARNA ANALOG
Warna	 analog	 adalah	 warna	 yang	

berada	 tepat	 ber-
sebelahan	 pada	
roda	warna.	Warna-
warna	ini	serasi	dan	
akan	bekerja	dengan	
baik	jika	dipadukan.

Kemeja	 teal	 dan	
jeans	 biru	 dianggap	
wa r n a 	 a n a l o g . 	
Namun,	 pastikan	
kamu	 untuk	 meng-
gunakan	warna	yang	
s e d i t k 	 kon t ra s 	
dengan	 aksesori	
yang	 digunakan	
(sesuai	 roda	 warna).	 Sebab	 pemilihan	
kemeja	 dan	 jeans	 merupakan	 warna	
utama	outfit	 yang	digunakan,	 dan	pada	
aksesoris	menjadi	warna	pendukung.

Selain	 pemilihan	 warna,	 kamu	 juga	
bisa	menyesuaikan	outfit	pakaian	dengan	
warna	mata	hingga	warna	kulitmu.	Sebab	
seperti	 diketahui,	 setiap	 orang	 tentu	
memiliki	 preferensi	 warnanya	 masing-
masing.

Tips-tips	di	atas	bisa	digunakan	untuk	
memadumadankan	 atasan	 dengan	
bawahan.	Jadi	nggak	ada	lagi	cerita	salah	
kostum	 atau	 outfit	 ga	 matching,	 sebab	
sekarang	kamu	sudah	lebih	paham.(ist)
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1,5 juta anak di dunia jadi yatim piatu  akibat covid-19 

Studi	yang	dilaporkan	di	

laman	Scientific	American	itu	

menunjukkan	setidaknya	1,5	

juta	anak	kehilangan	orang	

tua

Negara dengan jumlah anak
kehilangan orang tua tertinggi

-	PERU
1 anak per 100
Total	98.975	anak

-	AFRIKA	SELATAN
5 anak per 1.000
Total	94.625	anak

-	AMERIKA	SERIKAT
> 1 anak per 1.000
Total	113.708	anak

WHO mencatat 4	juta	
kematian akibat covid 
19 di seluruh dunia dan 
secara spesifik 
setidaknya  2	juta	anak
mesti kehilangan orang 
tua maupun kakek 
neneknya

Di tahun 2021 pani 
asuhan di beberapa 
negara melaporkan 
kenaikan sebanyak 2	
kali	lipat jumlah  
penghuni dibandingkan 
tahun 2020

Pilu	13.500	Anak			...(dari	hal	1)

enurut data Satgas Covid-19, Mternyata kematian di bulan 
Agustus kemarin masih lebih 

tinggi dibandingkan bulan Juli . 
Kematian di bulan Juli sebesar 34.394, 
sedangkan di bulan Agustus meningkat 
menjadi 37.330.

Ironisnya, menurut Ketua Bidang 
Penanganan Kesehatan Satgas COVID-
19, dr. Alexander Kaliaga Ginting, di-
antara yang meninggal itu adalah 
orangtua yang masih memiliki putra/ 
putri usia anak-anak. Menurut data 
ada sekitar 13.500 anak ayah atau ibu-
nya meninggal dunia. Hal ini disebab-
kan oleh persentase kematian nasional 
yang terbilang tinggi yakni 3,5%.

"Dari risiko kematian kita cukup 
tinggi di atas 3,5%. Kemudian juga dari 
laporan berbagai institusi bahwa 
jumlah anak yang kehilangan salah 
satu orang tua atau ibu atau ayah itu 
lebih kurang 13.500," kata Alex dalam 
dialog virtual bertajuk 'Strategi Isolasi 
Terpusat Minimalisir Fatalitas Akibat 
Covid-19' yang disiarkan YouTube 
BNPB, Kamis (2/9).

Bahkan menurut Alex, tak sedikit 
juga di antara belasan ribu anak 
tersebut yang kehilangan kedua orang 
tuanya sekaligus. Ini disebabkan oleh 
klaster keluarga yang terbentuk akibat 
tak segera dilakukannya isolasi di 
tempat isolasi terpusat.

"Di antara mereka dan yang ke-
hilangan keduanya, ayahnya meninggal, 
ibunya yang meninggal. Dan kalau kita 
baca laporan tersebut bahwa semua 
ini karena dampak klaster keluarga 
dan penularan ini bisa dari ibunya, 
bisa dari ayahnya," tambah Alex.

Untuk itu, apabila salah satu anggota 
keluarga sudah terdeteksi positif 
corona dan kondisi di rumah tidak me-
madai untuk isolasi mandiri (isoman), 
maka sebaiknya segera dirujuk ke 
isolasi terpusat agar klaster keluarga 
tidak melebar."Karena jika isoman 
apabila rumahnya tidak memadai, ini 
salah satu yang ber-potensi naiknya 
klaster keluarga se-hingga tak heran 
jika 1 wilayah kasus tinggi karena pe-
nularan dari isoman," tutup Alex.
PR	Berat	Kemensos

Program untuk anak yang ke-

hilangan orang tua menjadi PR berat 
Kemensos. Menurut Pengamat ke-
bijakan publik Trubus Rahardiansyah 
tak setuju dengan pemberian bantuan 
sosial (bansos) berupa uang tunai.

Bansos tunai tersebut rawan di-
curangi, terutama bagi anak yatim 
piatu di bawah usia 18 tahun yang hak 
asuhnya diberikan pada keluarga atau 
wali pendamping."Menurut saya ke-
bijakan itu jelas tidak tepat, dan tidak 
bisa dipukul rata semua anak yatim 
piatu dapat bansos. Mereka [anak 
yatim piatu] ini masih kecil dan bantuan 
berbentuk uang itu rawan dicurangi," 
katanya. "Saya khawatir ada ke-
cemburuan keluarga, malah timbul ke-
kerasan pada anak karena ada pihak 
keluarga yang ingin uang itu untuk 
kepentingan pribadi," tambahnya.

Kementerian Sosial berencana 
memberikan Rp300 ribu untuk anak 
yatim piatu imbas Covid-19 pada anak 
yang belum sekolah, dan Rp200 ribu 
untuk anak yang sudah sekolah. 
Trubus menilai itu kurang tepat.

Jika Kemensos ingin merealisasi-
kan itu, Trubus menyarankan nominal 
yang lebih tinggi pada anak yang masih 
sekolah. Ia bahkan menyebut idealnya 
bansos anak yatim piatu yang ber-
sekolah mencapai Rp700 ribu-Rp800 
ribu sebulan untuk keperluan sekolah 
dan biaya hidup anak sehari-hari.

Kemensos juga dinilai perlu mem-
benahi data anak yatim piatu terlebih 
dahulu sebelum memberikan bansos 
tunai agar tepat sasaran. Menurut 
Trubus, perlu ada klasifikasi anak 
yatim piatu yang berhak dan tidak 
berhak masuk dalam program bansos 
dari Kemensos ini.

"Bisa saja anak yatim piatu itu dari 
keluarga berkecukupan ya enggak 
berhak dong dapat bansos, ada juga 
yang jadi miskin baru, ada yang memang 
miskin, ada yang miskin dan dia se-
kolah, ada yang miskin tidak sekolah. 
Ini yang harus klir dulu dalam data 
Kemensos," jelas Trubus.

Sejauh ini, Kemensos belum me-
miliki mekanisme pemberian bansos 
untuk anak yatim piatu meski sudah 
menyiapkan anggaran senilai Rp3,2 
triliun.Anggaran tersebut akan di-
gunakan untuk bansos anak yatim 
piatu 4 bulan ke depan mulai September-
Desember 2021. Target 4.230.622 

lonjakan pertama atau pada Januari 
lalu," kata dia.

"Idealnya, kita harus menekan kasus 
lebih sedikit dari total kasus pada 
bulan Januari lalu atau di bawah 
331.052 kasus," lanjutnya.

Wiku memaparkan kasus aktif 
Corona pada Agustus juga mengalami 
penurunan drastis. Angka kesembuhan 
dari Corona pun mengalami peningkatan. 
"Kasus aktif di bulan Agustus ini juga 
turun drastis jika dibandingkan dengan 
bulan Juli. Kasus aktif di akhir Agustus 
berjumlah 196. 281 atau 4,8 persen, 
sedangkan pada bulan Juli kasus aktif 
kita men-capai lebih dari 500 ribu atau 
16 persen," jelasnya.

Positivity rate tes Corona pada 
bulan Agustus juga mengalami pe-
nurunan. Wiku menyebut pada Agustus 
menjadi 18,38 persen."Angka ke-
sembuhan juga  mengalami  pe-
ningkatan di mana pada bulan Agustus 
kesembuhan sebesar 942.281, sedang-
kan pada bulan Juli sebesar 296.501. 
Selain itu, bulan Agustus juga men-
catat penurunan yang signifikan pada 
rata-rata positivity rate bulanan, yaitu 
18,38 persen dari sebelumnya di bulan 
Juli mencapai 27,4 persen," tutur dia.

Lebih lanjut Wiku mengatakan 
kasus kematian akibat Covid-19 pada 
Agustus mengalami peningkatan. 
Sebanyak 37.330 orang meninggal 
akibat Corona pada Agustus lalu.

"BOR di bulan Agustus turun drastis 
menjadi 40,05 persen, padahal di bulan 
Juli sempat mencapai 72,77 persen. 
Namun, sayangnya, di luar semua in-
dikator yang telah membaik, ternyata 
kematian di bulan Agustus kemarin 
bahkan masih lebih tinggi dibanding-
kan bulan Juli. Kematian di bulan Juli 
sebesar 34.394, sedangkan di bulan 
Agustus meningkat menjadi 37.330," 
kata dia.Jika dilihat berdasarkan 
provinsi, Wiku menyebut 23 provinsi 
mengalami penurunan kasus. Se-
mentara itu, 11 daerah mengalami 
peningkatan pada Agustus.

"Dilihat dari tingkat provinsi, 23 
dari 34 provinsi telah menunjukkan 
penurunan kasus dibandingkan pada 
Juli lalu. Yang perlu menjadi perhatian 
adalah masih ada 11 provinsi yang 
mengalami kenaikan jumlah kasus 
positif di bulan Agustus jika dibanding- 
kan bulan Juli," kata dia.(Ist,Ins)

anak yang sudah terdata dalam Data 
Terpadu Kesejahteraan Sosial (DTKS) 
akan mendapat bansos tersebut.

Setiap anak yatim, piatu, dan yatim 
piatu akibat Covid-19 maupun bukan 
disebabkan Covid-19 akan mendapat 
bantuan senilai Rp200 ribu-Rp300 
ribu sebulan. Namun mekanisme 
penyaluran bansos ini masih digodok 
Kemensos dan komisi VIII DPR-RI.

Trubus juga menyarankan Ke-
mensos lebih fokus memberikan 
bansos di bidang pendidikan untuk 
menjamin kepastian masa depan anak. 
Jika fokus dalam bantuan pendidikan, 
Kemensos bisa menyalurkan bantuan 
tersebut langsung ke sekolah untuk 
biaya sekolah dan keperluan sekolah 
lainnya."Kalau bansos untuk anak 
yatim piatu yang bersekolah saya rasa 
bisa disalurkan langsung kepada 
sekolahnya, meski ini juga butuh 
pengawasan ketat lintas kementerian 
lembaga," tuturnya.
Kematian	Masih	Tinggi

Terpisah,  Satgas Penanganan 
COVID-19 memaparkan data kasus 
Corona sepanjang bulan Agustus. 
Satgas menyebut kasus positif Corona 
mengalami penurunan 45 persen, tapi 
kasus kematian meningkat dibanding-
kan bulan Juli.

"Kasus positif sepanjang bulan 
Agustus kemarin telah mengalami pe-
nurunan. Secara kasus harian, jumlah 
kasus nasional pada 29 Agustus 
dibandingkan kasus di tanggal 15 Juli 
telah turun sebesar 86,9 persen. Jika 
dilihat secara bulanan, total kasus di 
bulan Agustus adalah 664.829 kasus 
atau telah turun sebesar 45 persen dari 
bulan sebelumnya, yaitu Juli. Kasus pada 
bulan Juli yang tertinggi selama 
pandemi yaitu 1.225.765 kasus," kata 
juru bicara Satgas Covid-19 Wiku 
Adisasmito dalam siaran YouTube 
BNPB, Kamis (2/9).).

Wiku menyebut penurunan kasus 
positif adalah perkembangan yang 
baik. Namun dia meminta masyarakat 
tak berpuas diri."Tentunya kemampuan 
menekan kasus hampir setengah dari 
sebelumnya dari jangka waktu satu 
bulan adalah perkembangan yang 
baik, namun kita tidak boleh cepat 
berpuas diri. Sebab, meskipun telah 
mengalami penurunan, kasus di bulan 
ini masih dua kali lipat dari saat 
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urabaya- Kepala Dinas Ke-Sbudayaan Provinsi Jawa Timur 
(Jatim), Sinarto mengatakan pe-

ngelola tempat wisata di Jatim sudah 
siap bila sewaktu-waktu pemerintah 
memperbolehkan dibuka, sesuai dengan 
kebijakan yang ada.

“Persiapan udah lama tinggal 
urusan level mengikuti Inmendagri. 
Begitu level 2, itu 25-50 persen dibuka. 
Semua teman-teman stand by, ketika 
level turun lalu wisatawan masuk. Tata 
kelola pelayanan bisa berjalan dengan 
baik,” kata Sinarto dikonfirmasi 
wartawan, Rabu (1/9). 

Dalam Instruksi Menteri Dalam 
Negeri nomor 35 Tahun 2021 diatur 
bahwa fasilitas umum (area publik, 
taman umum, tempat wisata umum 
dan area publik lainnya) di daerah 
level 3 dan 4 ditutup sementara. Sedang- 
kan untuk daerah level 2 diperboleh-
kan buka dengan kapasitas maksimal 
25 persen dengan menerapkan pro-
tokol kesehatan ketat.

Pihaknya mengaku saat ini semua 
pengelola tempat wisata di kabupaten 
kota Jatim sudah sangat baik dalam 
penerapan CHSE (Cleanliness (Ke-
bersihan), Health (Kesehatan), Safety 
(Keamanan), dan Environment Sustain- 
ability (Kelestarian Lingkungan)), 
pengelolaan dan bahkan digitalisasi 
informasi.

Bahkan diakuinya pengelola per-
jalanan wisata sudah mulai melaku-
kan pendekatan kepada pengelola 
tempat wisata, untuk mempersiapkan 
itu. Namun ini semua menanti status 
level daerah tersebut.

Seperti diketahui mulai,Rabu 
(1/9) Jatim sudah bebas dari zona 

merah, artinya tidak ada 38 kabupaten 
kota di Jatim yang berisiko tinggi 
penularan Covid-19.Inmendagri 35/ 
2021 yang diterbitkan oleh Tito Karna-
vian Menteri Dalam Negeri menye-
butkan ada sebanyak 2 Kabupaten di 
Jawa Timur sudah masuk level 2. Yakni 
Sampang dan Pamekasan.

Sementara kabupaten/kota yang 
sudah masuk level 3 ada 18 daerah. 
Antara lain Kabupaten Pasuruan, 
Pacitan, Sumenep, Kabupaten Pro-
bolinggo, Tuban, Jember, Bojonegoro, 
juga Situbondo.

Kemudian Bondowoso, Nganjuk, 
Kota Pasuruan, Sidoarjo, Surabaya, 
Kota Mojokerto, Kabupaten Mojokerto, 
Kabupaten Lamongan, Kabupaten 
Gresik, dan Kabupaten Bangkalan. 
Sementara untuk daerah yang masih 
level 4, sampai saat ini di Jawa Timur 
masih ada 18 kabupaten/kota.

Kabupaten/kota itu antara lain 
Kabupaten Tulungagung, Kabupaten 
Madiun, Kota Malang, Kota Madiun, 
Kota Kediri, Kota Blitar, Kota Batu, 
Kabupaten Trenggalek, juga Kabu-
paten Malang.

Selain itu Kabupaten Ponorogo, 
Kabupaten Ngawi, Kabupaten Magetan, 
Kota Probolinggo, Kabupaten Kediri, 
Kabupaten Jombang, Kabupaten Blitar, 
Kabupaten Banyuwangi, dan Kabu-
paten Lumajang.
Wisata	Batu	Siap	Beroperasi

Sementara itu, pengelola wisata di 
Kota Batu, Jawa Timur mengajukan 
kelonggaran supaya bisa buka, meski 
masih berstatus PPKM level 3.Seperti 
diketahui dalam perpanjangan PPKM 
pekan ini, status Malang Raya turun 
dari yang sebelumnya level 4 menjadi 

Kota. Barangkali nanti Wali Kota bisa 
mengajukan eksepsi ke pusat untuk 
kelonggaran operasional destinasi," 
jelasnya.

Sujud mengatakan, pengelola 
pariwisata di Kota Batu sudah bersiap 
diri jika nanti diperbolehkan ber-
operasi.Termasuk sertifikat clean-
liness, hygiene, safety and environ-
mental (CHSE) yang menjadi syarat 
selama pandemi.

"Kami dari pengelola sudah siap 
sewaktu-waktu untuk operasional. 
Sertifikat CHSE (cleanliness, hygiene, 
safety and environmental) sudah siap 
juga. Jadi tinggal jalan saja," katanya. 
Tidak hanya itu, pihaknya juga mem-
persiapkan barcode PeduliLindungi 
untuk memastikan wisatawan yang 
berkunjung telah divaksin.(adv)

level 3.
Ketua Perhimpunan Hotel dan 

Restoran Indonesia (PHRI) Kota Batu 
Sujud Hariadi mengatakan, tempat 
wisata di Kota Batu belum boleh 
dibuka karena aturannya baru boleh 
dibuka ketika sudah level 2.

Karena itu, pihaknya mengajukan 
kelonggaran supaya tempat wisata 
bisa dibuka, meski masih berstatus 
level 3."Ini kami mengajukan ke-
longgaran untuk pembukaan destinasi 
wisata. Karena seharusnya destinasi 
wisata baru bisa buka kalau PPKM 
sudah level 2," katanya.

Pengajuan kelonggaran itu di-
sampaikan kepada Pemerintah Kota 
Batu untuk diteruskan kepada peme-
rintah pusat."Kami mengajukan ke 
Kadisparta untuk dilaporkan ke Wali 
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KADISBUDPAR JATIM: PENGELOLA TEMPAT WISATA 

DI JATIM SIAP BUKA, MENUNGGU STATUS LEVEL DAERAH TURUN

Kepala	Dinas	

Kebudayaan	dan	Pariwisata

Provinsi	Jawa	Timur,

Sinarto

Berbagai	destinasi	wisata	di	Jawa	Timur	siap	buka	kembali	sesuai	aturan	pemerintah.


